
六合彩留位

A6

之 落實「愛國者治港」 ●責任編輯：鄭慧欣 ●版面設計：余天麟20212021年年33月月11日日（（星期一星期一））

2021年3月1日（星期一）

2021年3月1日（星期一）

落實「愛國者治港」代表建言止亂象

全面落實「愛國者

治港」是愛國愛港

市民的迫切願望，亦

是香港繁榮穩定發展的有力保

障。全國兩會即將召開，多名港區

全國人大代表日前向香港文匯報表

示，會在兩會上提交議案，從法律

和人員培訓等多方面為落實「愛國者

治港」建言獻策，希望香港能從根本扭

轉相關亂象。香港文匯報昨日亦訪問多

位市民，他們從自己的切身經歷出發，講

述非愛國者對他們原本平靜生活帶來的衝擊，

分享他們眼中「愛國者治港」對市民普通生活的

重要性，表達了希望香港早日正本清源的樸素心願。

●香港文匯報記者 鄭治祖

街坊憂「獨」害子女 盼DQ攬炒區員

2019年的黑暴後，大批「港獨」分子揚言
透過違法「初選」取得立法會過半議席後，就
會癱瘓特區政府施政。港區全國人大代表葉國
謙表示，有關行為等同顛覆國家政權，進一步
凸顯參選人也必須是愛國者的重要性。他表
示，雖然民建聯在今年兩會期間未有提出完善
選舉制度的具體建議，但需要落實「愛國者治
港」是毋庸置疑。
他指出，鄧小平先生早在1980年代已提出

「愛國者治港」的理念，但由於香港回歸後
的24年內，港人甚少接觸這個概念，才會衍
生攬炒派的違法「初選」。經過黑暴後，中
央政府已明確展示香港的管治底線，從特區
政府近日進一步完善公職人員宣誓的法例可
見，中央政府和特區政府日後都會決心落實
「愛國者治港」。
對於有人抹黑落實「愛國者治港」是「打

壓港人自由」，葉國謙直言，香港是自由社
會，向來都有一些人不認同國家的管治，
不能僅因此就判定他們犯罪，他們在香港
的生活不會因此受到影響，但這些人基本
上已脫離社會甚至叛變，因此絕不能讓他們
參與管治。
他強調，中央政府一直容許市民作個人
選擇，只是管治層面必須符合「愛國者治
港」的原則。

●香港文匯報記者 林浩賢
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牽着 4歲小兒子回
家的葉女士和藹親
切，但路過自家樓下
的攬炒派區議員甄啟
榮辦事處時卻變得神

色凝重。葉女士對小兒子說：「快別
過頭去！」原來甄啟榮長年在其議辦
外這個白田邨居民出入的必經之路，
張貼大量反政府、反內地文宣。由於
香港未有落實「愛國者治港」，令大
批反中亂港的區議員把持區議會，令
本應溫馨平和的社區生活變得政治
化，部分攬炒派區議員亦會不斷散播
仇恨擾亂市民安寧。深水埗區白田邨
的街坊告訴香港文匯報記者，盡快落
實「愛國者治港」對普通市民的生活
和子女的教育非常重要。

一見「連儂牆」叮囑兒勿看
養育多個子女的葉女士一直擔心下一

代被攬炒派荼毒。回家必經之路上的所
謂「連儂牆」，是她教育子女的心病，

已經識字的9歲女兒看到「連儂牆」的
失實內容會問她：「媽咪，點解警察要
『打人』？」葉女士說：「我當時馬上
向女兒解釋，警察是要維持治安才拘捕
壞人。」此後，葉女士每逢與小兒子路
過，都會叮囑兒子「不要看！」生怕再
多一個孩子被影響。
葉女士說：「我很擔心仔女會誤入歧

途，平常不時都會告誡他們攬炒派區議
員不可信，你要承認自己是中國人，沒
有國就沒有家。」她說，白田邨很多街
坊都很害怕子女遭攬炒派文宣洗腦，將
心比心，見到有很多小朋友走錯一步，
前途盡毀，他們亦感到十分惋惜。

要從制度解決教育問題
若愛國的氛圍沒有形成，教子女獨善

其身亦會有不少阻力。「就讀中學三年
級的大兒子對我說，支持黑暴的同學十
分猖狂，就算他想愛國、支持警察，也
不能讓同學知道，否則會遭受排擠，甚
至欺凌。」葉女士續說：「大兒子的學

校雖然情況不算嚴重，但亦有同學曾因
與人政見不合，而割傷他人被捕。」她
認為，現在全香港這麼多學生仇視內
地、反政府，甚至支持「港獨」，一定
是教育出了大問題，她覺得解決教育問
題要從制度着手。她希望盡快落實「愛
國者治港」，盡快讓荼毒下一代的攬炒
派區議員下台，還社區安寧。

●香港文匯報記者 黃子晉

被迫轉行、父子失和，葉先生是香港沒有全面落實「愛國者治港」的受害者。他
昨日向香港文匯報記者表示，自己因攬炒派煽搞黑暴飯碗不保，更因攬炒派區議員
在社區宣揚仇恨，導致美滿的家庭關係出現裂縫，他寄望特區政府能貫徹落實「愛
國者治港」，勿再姑息養奸，否則香港必然永無寧日。
葉先生原本從事導遊多年，有太太做家庭主婦，照顧家中一仔一女，生活尚算安

定。不過，攬炒派在2019年煽搞黑暴，令「購物天堂」、「好客之都」等香港建
立多年的國際美譽毀於一旦，「我哋全行6,000多名導遊都沒工開，我自2019年9
月起亦再無接團，現時已轉行做保安養家餬口。」
不過，更令葉先生苦惱的是無處不在的煽動仇恨、假新聞，令子女教育出現問
題。他居住的區域有不少宣揚憎恨內地的文宣如「肺炎源自哪裏」、「不再引入什

麼大陸醫護」等，「細女年幼，尚算聽教，
難為我14歲大仔看完攬炒派區議員的文宣和
黃媒的假新聞後，卻把謊言當成事實。」他
說早前「爆眼女事件」，他嘗試用心向大仔
解釋，大仔卻「寸寸貢」反過來質疑他只懂
看主流媒體，最後大家亦不歡而散。葉先生
一邊說着，一邊搖頭嘆息。
日前聽到了中央強調落實「愛國者治港」

原則，葉先生說他看到希望，也期望特區政
府切勿再容忍攬炒派區議員繼續這樣傷害市
民，傷害下一代。

●香港文匯報記者 黃子晉

港區全國人大代表吳亮星表示，如果香港做
不到「愛國者治港」這一基本要求，必將走入
死胡同。因此，他將在今年兩會提交議案，建
議透過香港高校與內地政府、法院、檢察院合
作等多種形式，為香港培訓有道德、有專業能
力的高級管理人才。他希望相關培訓，可以糾
正部分機構政治掛帥的情況，加強大家對「一
國兩制」的認識，為香港未來謀求更大發展創
造有利條件。
吳亮星說，相關人才培訓可涵蓋特區政府管

理人才，以及醫療、科技、法律等各行各業的
領袖。他表示，香港有許多諮詢和法定組織，
都需要有優秀的專業能力和行政管理能力的領
導人才，但當前部分特區政府的法定組織中，
不乏政治掛帥的情況，因此，有必要對這些高
級人才進行具體和深入的培訓，讓他們對特區
政府運作和立法、行政、司法的關係有深入的
理解。
他特別提到，對司法人員的培訓非常重要。修

例風波以來，社會對一些法官的判決產生質疑，
一些法官的言行更令社會質疑其是否能承擔其弘
揚法治、維護社會公正的責任。他認為，香港一
部分法律從業人員對國家的情況並不了解，甚至
存在成見和偏見，這一點一定要糾正。
他說，如果香港不能做到「愛國者治港」這一

基本要求，必將走向死胡同，香港若失去了中央
的信任，經濟前景將愈來愈窄，對外資的吸引力
亦會減少，會害了香港未來一代又一代；但香港
若能改善現有的相關問題，始終仍是一塊福地。

●香港文匯報記者 郭天琪
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港區全國人大代表陳曼琪表示，將在今年兩
會議案中，建議中央通過全國性立法的方式，
建立和完善有關中華人民共和國香港特別行政
區公職人員資格審查法及執行機制，將「愛國
者治港」這一原則底線法律化。
陳曼琪表示，憲法、基本法和香港國安法中

已體現出，以愛國者為主體的選舉制度和「愛
國者治港」原則，但預防性不夠，只能在有人
出現違誓言行後「才進行補救」。
她認為，有必要通過全國性立法，明確公職

人員定義，並在香港設置公職人員的資格審查
執行機制，確保宣誓就職的公職人員言行一
致，確保香港管治權從始至終牢牢掌握在愛國
愛港者的手中。
她又指，可明確公職人員定義，即為了公眾

利益而行使或履行職責或職能的人，建議包括
證監會、金管局、保監局、法律改革委員會、
司法人員推薦委員會、港台顧問委員會等機構
負責人和任職重要職位的人員。
執行機制方面，陳曼琪建議參考香港國安法

的執行機制模式，在香港設置由特區政府各部
門組成的公職人員資格審查委員會，並由中央
委任一名顧問。調查和執法方面，警務處國安
處亦可設置一個分隊，專門審查公職人員的參
選資格，及調查公職人員在就職後有無違誓行
為。 ●香港文匯報記者 郭天琪
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黑暴砸飯碗分化家庭
苦爸：勿再姑息養奸
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●葉先生寄望特區政府能貫徹落實
「愛國者治港」。

香港文匯報記者 攝

◀全國政協副主席、國務院港澳
事務辦公室主任夏寶龍日前就
「愛國者治港」原則發表講話，
香港多個團體舉行座談會，堅定
支持香港全面落實「愛國者治
港」根本原則。 資料圖片

●葉女士狠斥攬炒派文宣荼毒下一代。
香港文匯報記者 攝

●根據國家憲法，國家工作人員必須
宣誓忠於祖國。 香港文匯報記者攝


